

Produce México crudo como en 1990 (El Financiero 30/01/13)

Produce México crudo como en 1990 (El Financiero 30/01/13) Lizbeth Pasillas Miércoles, 30 de enero de 2013 El petróleo extraído en 2012 fue ligeramente inferior al de hace 22 años. Importación de gasolinas anotó récord de 19 mil mdd. Ingresos por venta del energético bajaron 5.26%. - Decrece producción de crudo a niveles de 1990 El año pasado la producción de petróleo de México ascendió a dos millones 547 mil barriles en promedio al día, prácticamente el mismo nivel que tenía en 1990. Por otra parte, las importaciones de gasolinas, medidas en valor, alcanzaron su máximo histórico. De acuerdo con los Indicadores Petroleros de Petróleos Mexicanos correspondientes al cierre de 2012, la producción de petróleo en nuestro país retrocedió ese año 0.18 por ciento respecto a 2011. Ese ligero descenso propició que los dos millones 547 mil barriles producidos en 2012 sean incluso inferiores a los dos millones 548 mil observados hace 22 años, en 1990, de acuerdo con información obtenida en el Sistema de Información Energética de la Secretaría de Energía. El campo Cantarell sigue declinando; el año pasado registró su nivel de producción más bajo, con apenas 392 mil 258 barriles al día, tras retroceder 9.72 por ciento respecto al año anterior (42 mil barriles). En su mejor año, en 2004, produjo dos millones 124 mil barriles al día. La producción de Ku-Maloob-Zaap, el principal campo productor de crudo en la actualidad, por su parte, aumentó su producción a 847 mil barriles promedio al día en 2012. En materia de importaciones, aunque el volumen de compras de gasolinas al exterior retrocedió en promedio en 10 mil barriles diarios respecto a 2011 (2.5 por ciento), en valor, ello implicó erogaciones por 19 mil 56 millones de dólares, el nivel más alto del que se tenga registro. Tendencia La disminución en la producción de petróleo observada en 2012 contribuyó a que el volumen de exportación de nuestro país mantuviera la tendencia a la baja que observa desde 2011. El año pasado, México exportó un millón 255 mil barriles al día de petróleo, volumen 6.14 por ciento inferior al observado un año antes. Ese descenso en el volumen de exportación propició que Pemex registrara una contracción en el valor de sus exportaciones de crudo de 5.26 por ciento en 2012, al obtener 46 mil 788 millones de dólares frente a los 49 mil 379 millones de 2011. El precio promedio del petróleo de ambos años se mantuvo casi igual, en 101 dólares por barril. Fuentes consultadas en Pemex indicaron que el descenso en los ingresos por exportaciones fueron resultado de un menor envío al exterior, pues la paraestatal refinó más productos para el mercado interno. De acuerdo con las cifras de Pemex, la generación de petrolíferos en el país sumó un millón 404 mil barriles al día en promedio, cifra 1.89 por ciento superior al millón 378 mil de 2011. Sólo la producción de gasolinas creció 4.29 por ciento, a 418 mil 130 barriles diarios. Miriam Grunstein, catedrática del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), experta en temas petroleros, consideró por su parte que en realidad el problema es que Pemex no ha estabilizado su producción de crudo. Cuestionó la veracidad de las cifras de la petrolera con el argumento de que no es creíble que la demanda interna castigara tanto el volumen de exportación. Agregó que si bien se dejaron de generar cinco mil barriles de petróleo al día en promedio el año pasado, "son importantes". "No me parece creíble que haya crecido el mercado interno", sostuvo. Añadió que hay una operación deficiente en el desarrollo de los campos. Más cifras Pemex informó que el año pasado registró un superávit de 20 mil 995 millones de dólares, en flujo de efectivo en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural. Refirió que el valor total de sus exportaciones, incluyendo gas natural, petroquímicos, petrolíferos y petróleo crudo, sumó 52 mil 19 millones de dólares, cifra que compara positivamente respecto a los 31 mil 25 millones de dólares de importaciones totales.